

Herrn Oberbürgermeister  
Ralf Oberdorfer

im Hause

**Stellungnahme zum Antrag der CDU-Fraktion, Reg.-Nr. 206-17, vom 09.08.2017**

Die CDU-Fraktion stellt folgenden Antrag:

die Stadtverwaltung wird beauftragt für eine „Dr.-Helmut-Kohl-Straße“ folgende zwei Möglichkeiten zu prüfen und dem Stadtrat eine Beschlussvorlage zur Umbenennung/Neubenennung vorzulegen.

- 1. Der Straßenabschnitt der Straße der Deutschen Einheit zwischen Friedrich-Engels-Straße und Friedensstraße wird in Dr. Helmut-Kohl-Straße umbenannt bzw. ist von der Stadtverwaltung zu prüfen, ob es aus verkehrstechnischer Sicht möglich ist, einen größeren Abschnitt der Straße der Deutschen Einheit umzubenennen.**  
**oder**
- 2. Im neu entstehenden Wohngebiet „An der Eiche“ wird eine Straße zur Dr.-Helmut-Kohl-Straße benannt.**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

zum Antrag der der CDU-Fraktion nehme ich wie folgt Stellung:

Der Antrag wurde in der Arbeitsgruppe Straßenbenennung (bestehend aus Fachgebiet Tiefbau/Straßenverwaltung, Fachgebiet Stadtplanung, Stadtarchiv, Vogtlandmuseum, Einwohnermeldeamt und Gleichstellungsbeauftragte) beraten. Seitens der Verwaltung gibt es folgende Vorschläge bzw. Hinweise:

1. Die „Straße der Deutschen Einheit“ wurde nach der Wende aus entsprechendem Anlass benannt. Der Name spricht für sich. Es wird nicht als zielführend im Sinne einer Ehrung angesehen, einen kleinen Teil dieser Straße in „Dr.-Helmut-Kohl-Straße“ umzubenennen.
2. Für das Wohngebiet „An der Eiche“ gibt es einen Bebauungsplan. Für die Straßen in diesem Wohngebiet wurde bereits ein Straßename festgelegt: „Rudolf-Friedrichs-Ring“. Dieser Name gilt auch für den 2. Bauabschnitt (derzeit im Bau befindlich) des Wohngebietes (siehe Mitteilungsblatt Nr. 2 der Stadt Plauen vom 4. Februar 1999). Die Form eines „Ringes“ als Straßenbezeichnung ergibt sich erst mit Fertigstellung des 2. Bauabschnittes.

---

Die nächste Möglichkeit zur Neubenennung einer Straße bietet sich voraussichtlich im Industrie- und Gewerbegebiet Plauen – Oberlosa, Teil 1.

Mit freundlichen Grüßen

  
Levente Sárközy